

EL FARO DE CASTILLA.

SEMANARIO DE INTERESES MORALES, MATERIALES Y NOTICIAS
DEFENSOR DE LA AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

EN SEGOVIA. 1 PESETA TRIMESTRE.
FUERA..... 1'25
NÚMERO SUELTO.. 10 CENTS.

ANO II.

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales; Pago anticipado.

SEGOVIA 27 DE JULIO DE 1889.

SE PUBLICA LOS SÁBADOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

Dirección y Administración, calle del Mercado, núm. 80, y en la imprenta de este periódico, Juan Bravo, 20. La correspondencia toda al Director. No se devuelven los originales.

Núm. 70.

Cosas del tiempo.

¡Que calor!... Esta es la frase que á todas horas y en todas partes escuchamos.

Efectivamente, el sol nos lanza ardientes rayos... el viento abrasa y el aire enrarecido parece que no basta para alimentar nuestros pulmones.

Es una desgracia tener que escribir en estos bochornosos días en que al par que la economía animal se debilita, las facultades anímicas se enervan.

La pereza nos domina y ni una idea brota en el extenso campo que abarca la imaginación.

En medio de todo es una ventaja, podemos decir que tenemos una perra... que no sirve para comprar una caja de cerillas.

La ropa estorba; debían suprimirse en este tiempo los sastres y las modistas, como suprimen la escuela á los niños de ambos sexos por mor de la higiene.

La verdad es que esta supresión será muy provechosa para la higiene corporal... pero á costa de la higiene moral.

Y sinó diganlo esa multitud de muchachos educados en libertad que á todas horas se encuentran en la calle, sin duda por no molestar á sus familias.

Allí no aprenderán nada bueno... pero en cambio molestan al transeunte, quitan el reposo á la

vecindad... fuman, cantan... lo que no debe cantarse, y sueltan á veces espresiones capaces de ruborizar á las sirenas de San Martín.

Bien, que en esto de hablar mal, no les van á la zaga algunos grandes, pues en esta bendita Ciudad es muy común oír por la calle, jurar, maldecir, y cada interjección y cada blasfemia... capaces de asustar al más desprecupado.

No hace muchos días oímos quejarse á varios viajeros en la Estación del lenguaje soez y bárbaro que con ellos habían usado los conductores ó mozos de no sé que coches.

Y decían, ¡Es esta la ciudad tan alabada por las sencillas costumbres de sus habitantes?... Tenían razón, nada influye tanto en el concepto que se forma de una Capital desconocida como la cultura y educación de sus habitantes.

¿No hay medio de corregir estas cosas? ¿No castiga el Código penal la pública blasfemia? ¿No multan las ordenanzas municipales tales groserías?

Bien que las ordenanzas municipales son como las coplas de Calatayud, y sinó diganlo los repetidos bandos sobre los perros espósitos y declarados en huelga.

¡Que calor! Casi debemos agradecer á algunas poéticas sílfides que rieguen sus macetas antes ó despues de la hora reglamentaria, proporcionándonos agradables duchas.

Y que tiendan la ropa chorreando agua en los balcones.

Y que en muchos barrios, que más parecen pueblos ó aldeas independientes, se tire el agua de las palanganas ú otros chismes por las ventanas.

En cambio cuesta trabajo y hay gran exposición á contraer fiebres palúdicas, atravesando algunas calles tan céntricas como las de Cabritería, Malcocinado, Caño seco y otras adyacentes.

¿No habria algún medio de sanear aquellos hediondos pantanos, que no merecen el nombre de calles?

La verdad es que hace mucho calor, no se puede vivir dentro de casa, y sinó diganlo esos numerosos corrillos de locuaces comadres, que aquí, como en la Lastrilla ó Perogordo encontramos por todas partes, en cuanto el astro del día desaparece en el horizonte enrojecido por su fuego.

A policía urbana no hay quien nos gane... cada uno hace lo que quiere.

Y á buenas costumbres no nos ganarán dentro de poco; en cuanto los hombres del porvenir lo sean del presente.

No encanta ver algunos ciudadanos de frece á quince años entrar en el café, pedir un vaso con gotas, su media copita, su puro, y jugar á dominó como personas respetables?

En cambio escribirán á sus parientes algo así:

ANTIPIRINA DEL DR. SABATÉ.

-52-

Palafós fue el primero en dar diversos ejemplos, y en su loable afán de socorrer á todos los necesitados, fué igualmente el primero en deshacerse de todo cuanto poseía hasta el extremo de reducir su mesa al rancho ordinario de la tropa, no le quedaba que conservar otra cosa que la espada "para vengar las injurias que os ha hecho esa infame y cobarde nación," según su propia expresión.

Sucesivamente fueron teniendo lugar combates tan sangrientos, que en los soldados del emperador comenzó á cundir la indisciplina por la mánanza que les ocasionaba la indomable fiereza de los nuestros, que en cuarenta días solo perdieron dos ó tres calles, en fuerza del santo amor á su causa y el tesón con que la defendían sin fijarse en el infecto aire que respiraban ni en las sagradas afecciones que tenían; su atención estaba fija en exterminar á los usurpadores de la tranquilidad é independencia nacional.

Las tres de la tarde del 10, hora en que tuvo lugar la explosión en San Francisco por medio de tres mil libras de pólvora que Rogmat hizo cargar en su hornillo, acusa el mayor día de luto para

goza, una carta llena de habilidad para el logro de su empresa, pero nuestro valiente caudillo; á quien no le intimidaba la crítica situación en que se encontraba, la contestó en el mismo día en los siguientes términos: "Señor General: El árbitro de los cien mil habitantes que encierra esta ciudad, no es el mariscal Lannes, ni los generales españoles se rinden sin batirse. La conquista de esta ciudad haría mucho honor al señor mariscal si la ganase á cuerpo descubierto y con la espada, no con bombas y granadas que solo aterrorizan á los cobardes.

Conozco el sistema de guerra que hace la Francia, pero España le enseñará á batirse, y yo con mis soldados seeré activamente las fuerzas que me sitúan, y necesito diez veces más para rendirme: sobre las mismas ruinas se hará honor á esta ciudad, pero el general de Aragón, que la manda, ni conoce el temerario se

Descargada la responsabilidad moral que para la historia pesaba sobre Lannes, si no hubiera entrado por el camino de las negociaciones como negociador de honor, se dedicó al fortalecimiento de Madrid. Calle de Jesús y María, núm. 26, y se reciben encargos en Segovia, Plaza de Vides, 26, cuarto 3.

Zaragoza. Crecido número de defensores fueron sepultados por el ansia de evitar el avance de los asaltantes y el desprecio que hacían de la vida siempre que con ella salvarán á su patria de exóticas asechanzas. Una compañía de granaderos del regimiento de Valencia, centenares de obreros con sus mujeres é hijos, y muchos otros defensores, ganaron en aquel infausto día la corona inmarcesible, pereciendo entre las ruinas de la más horrible manera, si bien que consiguiendo quedar el honor de las armas aún muchísimo más alto de lo que los preceptos militares aconsejan, cual venían haciéndolo de antemano.

La zapa y la mina continuaron produciendo los destructores efectos que dá de sí la guerra subterránea, como la artillería y el incendio la entablada al aire libre para proporcionar á aquellos sufridos defensores los estragos de las voladuras y de los combates; pero ni pronunciaban la palabra "rendición," ni su patriotismo permitía albergar en cada corazón sentimientos opuestos á la defensa á que venían consagrados sin ejemplo que pueda copiarse quizá en ningún

CRONICA LOCAL Y PROVINCIAL

Diferentes incendios hanse registrado en la provincia durante esta semana...

Uno de bastante consideracion en el pueblo de Lastras de Cuellar, que en pocas horas dejó reducidas a cenizas cuatro casas propiedad de Esteban Martin, Alejo y Marcos Arranz y Lope de Santos...

Otro en la fabrica de cerillas que en la villa de Fuentepelayo posee el conocido industrial D. Francisco de Frutos...

Y por último, otro en una era del pueblo de Gemenuno, con pérdida de quince a veinte fanegas de cebada en rama...

Tanto las autoridades locales como el respectivo vecindario de los tres pueblos, contribuyeron eficazmente a la total extincion de estos incendios...

Un pobre niño de cuatro años, que en compañía de sus padres, modestos titiriteros, venia en un carro por la carretera de Sepúlveda...

El corneta de la Guardia Civil José Molina Portal, se encontró en la noche del 19, en la Estación del Ferro-carril, una pulsera que pertenecía a quien acredite legalmente ser su dueño...

A personas de buen criterio que le escucharon, hemos oido grandes elogios de la oración eminentemente filosófica y llena a la vez de erudición, que el Jueves pronunció en la Santa Iglesia Catedral, el docto Magistrado de la misma, D. Julian Miranda.

Conocidas como son las excepcionales dotes de autor y la privilegiada ilustración del Señor Miranda, de esperar sera conseguido un nuevo trabajo, como le alcanzó seguramente el día de Santiago, en opinion de las personas afortunadas.

Pocos años se ha visto tan animada como e presente la colonia veraniega de la Granja. Como prueba de que no hay exageración en lo que decimos, podemos citar el hecho de que solo el proveedor de la Real Casa, viene sirviendo al público diariamente de quinientas a seiscientas aves de todas clases.

Con motivo de correr las aguas de las monumentales fuentes de la Granja el día de Santiago, fue tanta la afluencia de forasteros en aquel Real Sitio, que solo de Madrid llegaron en dos trenes ochocientas treinta personas.

En la madrugada del miércoles cuestionaron seriamente dos hermanos en el barrio de San Marcos, sabiendo uno de ellos que lo era el asesinado emulo de Montes, Benito, con indelebiles señales en la cara.

Trasladado por el sereno de aquel barrio a la Casa de Socorro fue atendido en ella con el interés que su estado requería, y el jueves ya pudo exhibirse de nuevo en la función acrobata y gimnástica de la Plaza de toros.

Hace pocos días estuvo expuesta a ser victima de un desgraciado accidente, S. A. la Infanta Doña Isabel.

Cuentase que habiendo salido a pasear con varias personas por la carretera de Valsain, hubo de llegar al sitio conocido por la Cruz de la Gallega, y una vez en la mediación de este camino, quiso la mala suerte que el coche que guiaba tropezase contra un guarda-cantón, junto al

cual existia un verdadero precipicio, llegando a poner en grave apuro a los expedicionarios. Por fortuna la pareja de Guardia civil de la Pradera que presta su servicio en el campamento pudo aprehenderse a tiempo del percance...

Esto es lo que ha llegado hasta nosotros por referencias que consideramos fidedignas, y así lo trasmitimos a nuestros lectores con la protesta de rectificar cualquier error.

Recientemente han sido promulgadas tres leyes, procedentes de las reformas militares propuestas a las Cortes, y al Sr. Ministro de Hacienda, ansioso de economías, trasladamos las que se derivan del artículo adicional que modificó la ley de 14 de Mayo de 1883.

«Los coronetes de las escalas activas de las armas, cuerpos e institutos y los que gocen de igual empleo del ejército, tengan doce años de efectividad y se hallen en posesión de la Placa de San Hermenegildo, podrán ingresar voluntariamente, como generales de brigada, en la sección de reserva del Estado Mayor general...

Dejamos a los contribuyentes los comentarios. El lunes bajó al sepulcro el joven Alberto Suárez Alvarez, sobrino de nuestro amigo y buen amigo, el conocido Procurador D. Esteban Alvarez Ginovés.

A éste y a toda su apreciable familia enviamos nuestro más sentido pésame y los deseamos conformidad cristiana para soportar tan duro golpe.

Hemos tenido el gusto de visitar el nuevo establecimiento de enseñanza para niños, que en la calle de los Leones, núm. 30 ha establecido el inteligente profesor D. José Cecilia, quedando agradablemente sorprendidos de los resultados que dicho Señor obtiene con su método de enseñanza, basado en los importantes adelantos introducidos en este ramo.

Los niños aprenden con gusto por medio de carinosas conversaciones sin esa repugnancia al estudio que sienten en otras escuelas. La enseñanza de elementales ejercicios de gimnasia, lenguaje mimico y otras les distraen de sus tareas al propio tiempo que contribuyen al desarrollo de sus tiernos órganos...

Dicho Señor piensa establecer en breve tiempo conferencias semanales sobre ciencias y la enseñanza del idioma francés, dibujo y otras asignaturas que estarán a cargo de conocidos Profesores.

Damos la enhorabuena al Sr. Cecilia y recomendamos a las familias este importante centro de enseñanza.

En celebridad sin duda del Santo de S. M. la Reina Regente, el miércoles se declaró en huelga el Ayuntamiento, no pudiendo celebrar sesión por falta de número.

Ayer se ha celebrado con la solemnidad de costumbre en el Hospital de la Misericordia de esta Ciudad, la tradicional función y entrega de efectos al establecimiento adquiridos con el importe de las limosnas que el gremio de zapateros recauda todos los lunes del vecindario.

La concurrencia fue, como siempre, numerosa, viendo con gusto que tan caritativa institución no decae en lo más mínimo en estos calamitosos tiempos en que las patriarcales costumbres de nuestros padres, tienden a desaparecer por completo.

En bien de las infelices labanderas y ya que por desgracia carecemos de un establecimiento que las ponga a cubierto de los capbres estivales, nos permitimos suplicar al Sr. Alcalde, que se repare el puente de madera levantado sobre el Clamores a espaldas de la calle del Castillejo, el cual, con las continuas humedades del invierno ha sufrido desperfectos importantes que aconsejan con urgencia esta mejora.

Bibliografía útil.—Se ha publicado el volumen quinto de esta importantísima Biblioteca que cada día adquiere mayor aceptación entre toda clase de personas, hasta el punto de hallarse casi agotadas las ediciones de los tomos anteriores.

Pertenece el tomo V a la sección segunda y su título es Cirugía popular o de urgencia en que su ilustrado autor D. G. Rebores y Campos Médico por oposición de la Beneficencia de Madrid, trata de los primeros auxilios que sin necesidad de Médico pueden prestarse en los accidentes que con desgraciada frecuencia ocurren en las fabricas, talleres, casas de campo, particulares y otros lugares en donde no es posible contar con la asistencia del facultativo desde el primer momento.

La reputada Casa Editorial de Sobrino anuncia uno ó más tomos dando cuenta de la Exposición de Paris, en todo lo que guarde relación con la alta misión a que la Biblioteca útil se destina.

El precio de cada tomo es un real. Los pedidos a D. Eugenio Sobrino, librero-editor, Caños, 6, Madrid.

TEATRO. El sábado último tuvo lugar en el de la Zarzuela el beneficio de la Srta. Prado, poniéndose en escena las obras Toros de puntas, El hombre del cornetin y Nina, en que tanto se distinguió la beneficiada, la cual obtuvo nutridos y frecuentes aplausos y recibió muchos y valiosos regalos de sus admiradores.

El domingo hizo su función de despedida la compañía del Sr. Povedano y el público llenó las localidades y aplaudió con entusiasmo, demostrando así a tan apreciables artistas las simpatías que habían sabido conquistar.

Les deseamos una feliz campaña artística en Barcelona. El miércoles inauguró sus tareas la compañía del Sr. Ruiz de Arana, que es aplaudida todas las noches por la escogida concurrencia que asiste a las obras puestas en escena, peñetadas con la propiedad y delicadeza que distinguen al tan apreciable director y a sus artistas.

Variedades.

LA VERDAD.

Es la verdad la luz pura Que ilumina el pensamiento En su lobreguez oscura; Grato aroma que satura El aura del sentimiento. Es timon de la conciencia Azote de la mentira Base de sólida ciencia Resumen de la experiencia E idea que el bien inspira. Ante su razón potente El vicio hace esfuerzos vanos, ne obtiene Que en la humanidad doliente Ella saiva al inocente Y castiga a los tiranos. Y a su sombra protectora De dichas germen fecundador Halla consuelo el que llora, Pues se extiende bienhechora Por los ámbitos del mundo. Porque aun siendo falseada Corriendo del bueno en pos, Luego brilla inmaculada Que la verdad es sagrada Puesto que emana de Dios.

A. L. rosné Imp. de S. Rueda, Juan Bravo, 20.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

Banco agrícola DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA.

Consejo de Administración.

Presidente, Excmo. Sr. D. Jorge Calvo, propietario.—Vicepresidente, Sr. D. José de Gorria y Gutierrez, Comandante Capitán de Artillería retirado y ex Diputado á Cortes.—Vocales, Excelentísimo Sr. Conde de Finat, propietario.—Señor D. Francisco Rodríguez Avial, propietario, comerciante y ex Diputado á Cortes.—Sr. D. Francisco Pérez Castrobeza, propietario.—Sr. D. Martín García Vazquez, propietario.—Sr. D. Julián Molina, propietario y Diputado provincial.—Director Gerente, señor D. Carlos de Lecea y García, Abogado y propietario.—Vicegerente, Sr. D. Guillermo Martínez, Comandante de Artillería retirado y ex Diputado á Cortes.—Secretario general Sr. D. Manuel Entero, Abogado y propietario.—Vicesecretario, Sr. D. Mariano Villa, propietario, fabricante y Diputado provincial.

Las oficinas de este Banco se hallan establecidas en esta ciudad, Plaza Mayor, núm. 3.

Desde el día 15 de Junio del año de 1882, se dedica el Banco á hacer toda clase de préstamos en metálico ó en especie, sobre fincas rústicas ó urbanas, cosechas, frutos pendientes y ganados; recibe en depósito voluntario la imposición á tres, seis, nueve meses, y un año, de toda clase de valores en papel y metálico, y lleva cuenta corriente con cualquiera sociedad ó personas. Emite obligaciones con arreglo á la ley, y se ocupa en las demás operaciones propias de esta clase de Sociedades de crédito.

II. SAN FRANCISCO, 11.

Coloniales y otros géneros

DE PEDRO GONZALO ALBERTOS.

Especialidad en embutidos y jamones del país. Salchichón superior de Vich.

Se vende cecina de Riaza.

Vino tinto Manchego bueno á real la botella de cuartillo y medio, y por arrobas á 20 reales. Idem lo mejor de Arganda á 30 céntimos botella y por arrobas á 24 reales. Idem lo más superior de Valdepeñas á 40 céntimos botella, y por arrobas á 32 reales.

Blanco de Rueda á 2, 3 y 4 reales cuartillo y Jerez seco y dulce á los mismos precios.

Aguardientes anisados y de buen gusto, á diferentes precios todos muy convenientes.

Quesos, pasas y aceitunas de varias clases y precios todos muy reducidos.

Cerillas de las principales fábricas, en comisión al precio de las mismas.

En todas las demás artículos Coloniales y del Reino, tiene esta casa precios y clases que ya no es posible ofrecer más ventajas.



VICTOR BERMEJO GILMARTIN,

fabricante de pianos de manubrio.

Ofrece al público toda clase de pianos á cilindro, de 30, 40, 50, 54, y 60 mazos, con dos cilindros, de diez piezas cada uno; á precios sumamente económicos, ya se haga el pago al contado ó á plazos; garantizando además su buena construcción y solidez, y siendo hasta el día, el único Español dedicado á esta industria.

Afina toda clase de pianos y pone piezas nuevas en los órganos y pianos á cilindro.

Especialista en composturas de arístones y acordeones.

También construye pianos especiales, capaces de poder oírse en bailes de cien parejas.

Reside en Madrid, Calle de Jesús y María núm. 26, y se reciben encargos en Segovia Muerte y Vida, 26, cuarto 3.º

Se vende una casa,

Plazuela del Castillejo, núm. 7, consta de planta baja, principal y segundo, con corral. Para tratar, de ella con D. Pedro Ortiz, calle Juan Bravo, 38, Ferretería.

Clases de repaso

las asignaturas de ciencias exactas.

Juan Bravo, 18.

Se vende

una cómoda, una mesa de noche y varias sillas, todo en buen uso.

En el estanco de la calle del Mercado darán razón.

PELADERA.

TEJERÍA MECÁNICA

DE HIJOS DE CARRAL

Ladrillos de todas clases; teja curva y plana, baldosas y baldosines; cal; yeso blanco y negro.

Se hace toda clase de material dándose los dibujos.

Pidanse catálogos, con nota de precios.

Oficina, Juan Bravo, 18, teléfono 3 y 30.

ANTIPIRINA DEL DR. SABATÉ.

No tiene rival en el tratamiento de la fiebre, dolor y hemorragias.

Depósito en Segovia, Farmacia del Licenciado, Sanz Alvaro.

Muerte y Vida, 6.

PARA CURARSE LOS TÍPICOS

Deben tomar las famosas *Píldoras Antisépticas del Dr. Audet*, que calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y avivan el apetito. Remedio para quince días, 10 pesetas. Botica del Licdo. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

Se alquila

una casa propia para cualquier establecimiento, en la calle del Mercado.

Informarán en la Redacción de este periódico.

GUIA DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

por

PEDRO HERNANDEZ USEROS.

Se vende en todas las librerías de esta Ciudad, al precio de 1 peseta, 50 céntimos ejemplar, en rústica y en la calle de San Juan núm. 10.

A 1 peseta, para las personas que con el anuncio de sus profesiones, fábricas, productos, etcétera, hayan utilizado un tercio de página de dicho libro.

0'75 para los que hayan ocupado dos tercios de página.

0'50 para los que utilizaron página completa.

NO TIENEN RIVAL EN SEGOVIA

los excelentes vinos de mesa

PEDRO RIBAS.

Se sirven embotellados y á domicilio á siete pesetas la arroba, devolviendo el casco.

CALLE DEL CARMEN, NUM. 28.

CONFITERIA Y CERERIA

Manuel Moreno.

26—Juan Bravo—26

Se alquilan ambientes para viático, belas y cirios de todas clases á precios módicos; cera de colmena, garantizada por su solidez y buena construcción.

Se hacen ramilletes y dulces de todas clases con esmero y equidad.

Se vende una casa

en esta capital, calle de San Quirce, núm. 5.—El Procurador D. Segundo Sastre, Aucha, 2.—admite proposiciones.

Venta

de una carretela, un faetón propio para niños (cuatro asientos), con caballería menor, una jardinera, una tartana, un bolquete y un carro de los llamados de ubio.

Para tratar, Luis Gómez, taller de cerrajería en la calle de la Plata.—Segovia.

Camisería Madrileña

Ciutéria, 11.—Esquina á la Plazuela de Corpus.

Se acaba de recibir un bonito surtido en percales finos para camisas. Un gran surtido de corbatas, toquillas y puños; calcetines, medias, chaquetillas bordadas, toquillas y camisetas finas para verano. Una bonita colección en capotas, sombreros y gorros finos.

Especialidad en la confección de ropa blanca para señoras, gran surtido en chambras, enaguas, pantalones, camisas, matinees y otra infinidad de artículos del reino y extranjeros.

Especialidad en el corte de camisas para caballeros y niños.

Se garantiza el corte. Ciutéria—11